

スクラム

ひがしいくのちゅうがっここうこうじょうしつ
東生野中学校校長室だより第 20 号 令和 8 年 1 月 9 日

わけいせいじやく 和敬清寂

新年あけましておめでとうございます。本年もよろしくお願ひいたします。冬休みは計画通り過ごせましたか。48・43の一一日を大切にしてください。

新年、みなさんに「和敬清寂」という言葉を贈ります。「和」はお互いに心を開いて仲良くすること、「敬」はお互いに敬うこと、「清」は見た目だけではなく心も清らかであること、「寂」はどのようなときも動じない心のことで茶道の精神を表す言葉です。みなさんの残された時間、3年生は43日、1・2年生は48日です。

みなさんは4月から同じ教室という空間で同じ空気を吸い、同じ時間を過ごし、同じ給食を食べてクラスという集団を築いてきました。私は昨年の4月に東生野中学校にきて、みなさんとともに同じ時間を過ごす中で素晴らしい集団を作っているみなさんのことが大好きになりました。それは学校という集団を形成している学年が素晴らしい、その学年を形成しているクラスが素晴らしいからです。そして、その学級に所属しているみなさん一人一人が「和敬清寂」の心をもって日々の学校生活を送ってきたからです。今の学年、クラスでの、残された時間、友や仲間と過ごす時間はすごく大事です。特に3年生のみなさんにとっては二度とない東生野中学校で過ごす瞬間、その一瞬、一瞬を今まで以上に「和敬清寂」の心をもって過ごしてください。そして、今一度「あひるの力」を忘れないでください。「あ」はあいさつ。相手の目を見てしっかりとあいさつをする。「ひ」は人の話を聞く。しっかりと目を見て先生や教職員、お家の大人の人、地域の大人の人、クラスの友達の話を聞く。「る」はルールを守り、マナーを身につける。学校のルール、社会のルールを守るとともにマナーを身につける。「和敬清寂」・「あひるの力」で本年も素晴らしい東生野中学校にしましょう。

ねが お願ひ

3学期はまだまだ寒く、風邪やインフルエンザに気を付けなければなりません。また、進学や進級で少し不安になることがあります。体がしんどい時はご飯をしっかり食べて早く寝る。心がしんどくなった時は信頼できる大人の人に話してください。お家の大人の人、担任の先生、学年の先生、顧問の先生など教職員、スクールカウンセラーの先生も火曜日に来られています。

校長 角田眞章